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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

HA  07/2015/14-19 

Gremium Hauptausschuss 
Sitzung am: Dienstag, 21.04.2015 
Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn:  18:00 Uhr   Ende:  19:17 Uhr 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende(r) 
Herr Kay Juschka  
stellv. Vorsitzende(r) 
Herr Dr. Frank Galeski  
Mitglieder 
Herr Christian Arndt  
Herr Moritz Felgner  
Frau Andrea Knihs  
Bürgermeister 
Herr Karsten Knobbe  
stellv. Mitglied(er) 
Herr Dr. Dr. sc. Peter Ködderitzsch Vertretung für Herrn Norbert Norden 
Herr Stefan Radach Vertretung für Herrn Wolfgang Toleikis 
Frau Ruth Schaefer Vertretung für Frau Helga Hummel 
Verwaltung 
Frau Ulrike Kämpf  
Frau Angela Schnabel  
Frau Melanie Brückner  
Frau Sina Dähne  
 

abwesend: 

Mitglieder 
Frau Helga Hummel  
Herr Norbert Norden  
Herr Wolfgang Toleikis  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung 

über eine Änderung 
2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
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3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 10.03.2015 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
4.1  Information zur Haushaltslage 
5  Mitteilungen der Vorsitzenden des Hauptausschusses 
6  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
7  aus der letzten GV verwiesene Anträge/Drucksachen 
7.1  Anträge 
7.1.1 AN 030/2015/14-19 Vorabvotum oder eine automatische Setzung von 

Sperrvermerken im Haushalt über Investitionen, die nicht 
dem Verwaltungshandeln zugehörig sind und über einen 
Wert von 50 000 Euro hinausgehen 

7.1.2 AN 032/2015/14-19 Planung und Ausbau Alte Berliner Straße 
8  Anträge zur Kenntnis in Vorbereitung der 

Gemeindevertretersitzung am 11.05.2015 
8.1  Veränderter Antrag zur Planung und zum Ausbau Alte 

Berliner Str. (FDP/FW/B´90/Grüne) 
8.2  Antrag Parkplatz/Zuwegung Lenné-Schule und Kita 

Kinderkiste (FDP/FW/B´90/Grüne) 
8.3  Antrag Sperrung Bamberger Str. (FDP/FW/B´90/Grüne) 
9  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 

11.05.2015 
9.1  Drucksachen 
9.1.1 DS 084/2015/14-19 Deckung des Fehlbedarfes an Kita-Plätzen in der Kita 

Kinderkiste 
9.1.2 DS 085/2015/14-19 Auftragsvergabe Ausbau Rudolf-Breitscheid-Straße, 2. 

BA 
10  Entwurf der Tagesordnung zur GV am 11.05.2015 
 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

   
Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit 
festgestellt. 
 
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 

Beschlussfassung über eine Änderung 
   
Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 
 
 
2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen 
   
Keine 
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3  Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 10.03.2015 
   
Die Niederschrift wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
4  Mitteilungen des Bürgermeisters 
   
Keine allgemeinen Punkte. 
 
4.1  Information zur Haushaltslage 
   
Über den Haushaltsstand bis zum 09.04.2015 wurde bereits unter dem TOP 4.4 des 
Haushalts- und Finanzausschusses informiert. 
 
Insgesamt ist festzustellen, dass gegenüber dem Haushaltsjahr 2014 zu diesem Jahr ein 
geringeres Minus zu verzeichnen ist.  
 
5  Mitteilungen der Vorsitzenden des 

Hauptausschusses 
   
Keine 
 
 
6  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
   
Herr Dr.Dr.sc. Ködderitzsch 
Gibt es einen neuen Stand zur Verteilung der Pro? 
Bürgermeister 
Nein 
 
 
7  aus der letzten GV verwiesene Anträge/Drucksachen 
   
7.1  Anträge 
   
7.1.1 AN 030/2015/14-19 Vorabvotum oder eine automatische Setzung von 

Sperrvermerken im Haushalt über Investitionen, die 
nicht dem Verwaltungshandeln zugehörig sind und 
über einen Wert von 50 000 Euro hinausgehen 

   
Es wird vom Einreicher erklärt, dass es dazu eine geänderte Beschlussfassung gibt, die 
sich aus der Diskussion des letzten Haushalts- und Finanzausschusses ergeben hat. 
Nach Auskunft der Kommunalaufsicht sei der erste Beschlusstext rechtskonform. 
 
Der Hauptausschuss nimmt den veränderten Text zur Kenntnis und empfiehlt die 
Aufnahme in die GV. 
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7.1.2 AN 032/2015/14-19 Planung und Ausbau Alte Berliner Straße 
   
Hier liegt ebenfalls eine Änderung des Beschlusstextes vor. 
Der Einreicher ist mit einer ggf. Verweisung einverstanden. 
 
Der Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten befürwortete grundsätzlich den Antrag. Aus 
Unterlagen ist ersichtlich, dass es sich hier teilweise um denkmalgeschützte Bereiche 
handelt, die es erforderlich machen, den Denkmalschutz mit einzubeziehen. Daher kann 
derzeit noch nicht genau die Dauer der Maßnahme benannt werden.    
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
8  Anträge zur Kenntnis in Vorbereitung der 

Gemeindevertretersitzung am 11.05.2015 
   
8.1  Veränderter Antrag zur Planung und zum Ausbau 

Alte Berliner Str. (FDP/FW/B´90/Grüne) 
   
8.2  Antrag Parkplatz/Zuwegung Lenné-Schule und Kita 

Kinderkiste (FDP/FW/B´90/Grüne) 
   
Frau Schaefer fragt, ob es möglich sei, bis zur GV folgende Informationen 
bereitzustellen? 

1. Erwerb von Grund und Boden und  
Herr Knobbe 
Derzeit kann nicht verlässlich prognostiziert werden, ob und wenn ja in welchem Zeitraum 
die Gemeinde das Grundstück erwerben kann. Er nimmt ebenfalls an, dass sich dieser 
Wissenstand auch nicht bis zur GV ändert wird. 
Frau Schaefer  

2. Wenn diese Zufahrt so gebaut wird, ist eine größere Verkehrsdichte zu 
verzeichnen (gleichzeitig auch Zuwegung zur und von der Feuerwehr), ist 
das dann möglich?   

 
 
Zur Kenntnis genommen und der GV zur Beratung empfohlen 
 
 
8.3  Antrag Sperrung Bamberger Str. 

(FDP/FW/B´90/Grüne) 
   
Zur Kenntnis genommen und der GV empfohlen 
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9  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 

11.05.2015 
   
9.1  Drucksachen 
   
9.1.1 DS 084/2015/14-19 Deckung des Fehlbedarfes an Kita-Plätzen in der Kita 

Kinderkiste 
   
Herr Juschka informiert, dass es dazu einen längeren veränderten Beschlusstext gibt. Ist 
der allen Anwesenden bekannt? 
 
Frau Schnabel informiert, dass es dazu eine umfangreiche Erläuterung einer 
Variantenuntersuchung gibt. Sie sagt zu, diese Zuarbeit am folgenden Tag in das RIS 
setzen zu lassen. 
 
Frau Schaefer fragt nach der Möglichkeit, die Gesamtauslastung der Kitaeinrichtungen ins 
Internet zu stellen? Wie viele Plätze ist das Limit, wie viele Plätze sind belegt?  
Herr Juschka möchte wissen, soll es ins Internet oder sollen die Fragen beantwortet 
werden? 
Frau Schaefer: Zuarbeit soll ins RIS. 
Frau Schnabel geht davon aus, dass die Zahlen durch den neuen Fachbereich IV geliefert 
werden können. 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
9.1.2 DS 085/2015/14-19 Auftragsvergabe Ausbau Rudolf-Breitscheid-Straße, 

2. BA 
   
 
Zur Kenntnis genommen 
 
Nach diesem TOP wird der Entwurf der Tagesordnung zur GV abgearbeitet. 
 
 
10  Entwurf der Tagesordnung zur GV am 11.05.2015 
   
TOP 10.5 AN 037 Hinzufügung der Online-Ausgabe „Pro“ zum Newsletter 
wird zur Kenntnis genommen 
 
TOP 10.6 AN 038 Prüfung der Verwaltung Räumlichkeiten Lindenallee 62 zur 
gemeindlichen Nutzung 
wird zur Kenntnis genommen 
 
TOP 10.7 AN 039 Ausschreibungstext Betreibung HdG 
Anmerkung Herr Knobbe 
Die Gemeindevertretung kann nicht über den Ausschreibungstext beschließen, jedoch 
geht es seiner Meinung nach um bestimmte Inhalte. Der Ausschreibungstext wird sowohl 
in die Ausschüsse als auch in den Ortsbeirat zur Diskussion gestellt.  
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In einer umfangreichen Diskussion geht es um Möglichkeiten wie das Haus künftig geführt 
werden könne. Ziel soll es dabei sein, dass das HdG sich irgendwann selbst trägt bzw. nur 
der Gemeinde wenig Kosten verursacht. Was möchte man? Wird das HdG unabhängig 
von allen Fördermitteln betrieben, muss auch Geld eingenommen werden oder will man 
weiterhin auch vieles kostenlos anbieten, so braucht der Betreiber auch künftig die Stütze 
der Gemeinde, des Landes, der paritätischen Einrichtungen etc. 
Wichtig jedoch ist dabei, dass der Betreiber ein eigenes Konzept hat und dies umsetzt. 
 
Über das Rederecht für Fr. Dau wird einvernehmlich abgestimmt. 
Sie befürwortet einen weiteren Meinungsaustausch zum Ausschreibungstext, da 
 künftig größere Aufgaben wie bisher anstehen 
 Finanzen dafür um die Hälfte gekürzt sind 
 Der Betreiber nach zwei Jahren sich selbst finanzieren soll. 
Unter diesen Bedingungen wird sich niemand dafür finden. 
 
Es wird durch Herrn Juschka einvernehmlich die Rednerliste geschlossen. 
Ggf. wird der Antrag verwiesen 
 
TOP 10.8 AN 040 Prüfantrag Nutzungsvertrag Sportgelände am Schulneubau durch den 
FSV Blau-Weiß Mahlsdorf/Waldesruh e.V. 
Über das Rederecht für Herrn Siebert und Fr. Dr. Dau wird einvernehmlich 
abgestimmt.  
Herr Siebert hätte sich von der Verwaltung eine Information über den Sachstand 
gewünscht. Er hätte diese Thematik gern auf die Tagesordnung für den zeitweiligen 
Ausschuss zum Schulneubau gesetzt. 
Fr. Dr. Dau bemerkt, dass 
 der Schulneubau viel zu lange dauert 
 Sportplatznutzung wird ebenfalls noch sehr lange dauern, Lösung brauchen wir jetzt  
 Sollte vorgeschlagene Containerlösung dauerhaft sein, so wäre sie auch nicht 

glücklich, da diese stark verschlissen sind 
 Fördermittel sind dafür nötig, man kann über die Höhe diskutieren 
Bürgermeister 
 Wir wollen am 11.05. den Standort des Schulneubaus beschließen 
 Bisherige Planung Brandenburgische Str./Schulstraße reicht nicht aus für einen 

Sportplatz, er wäre nur unter Hinzuziehung des sog. Festplatzes realisierbar. 
Über das Rederecht für Herrn Scherler wird einvernehmlich abgestimmt. 
Herr Scherler betont noch einmal, dass dieser Antrag nur als Prüfantrag zu nehmen ist. Er 
schildert die Beweggründe dafür, dass Blau-Weiß mehr für die Gemeinde tun müsse. 
Herr Juschka sieht umfangreichen Redebedarf von Fr. Schaefer, Herrn Dr. Galeski, Herrn 
Radach, Herrn Felgner, Herrn Arndt und Herrn Knobbe. 
Es werden Ideen und Möglichkeiten über eventuelle Standorte ausgetauscht. Mit dem 
Beschluss am 15.12. sind wir jetzt an Grenzen gebunden, da man nicht über die örtlichen 
Bedingungen nachgedacht hat. Gedanklich sollten wir für den 11.05. festhalten, dass alle 
Varianten des Schulneubaus zu prüfen sind in Verbindung mit einer territorial günstig 
gelegenen Nutzung eines Sportplatzes. Ebenso wichtig ist die Normerfüllung des Platzes 
für Liga-Spiele. Der Fußballverein Blau-Weiß Mahlsdorf/Waldesruh soll durch 
Teilauslagerung sein Kapazitätsproblem in Waldesruh lösen und das Trainingsgelände in 
Hönow mit nutzen können.  
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Zur GV am 11.05. werden nicht die Varianten abgestimmt, sondern die Flächen der 
Baufelder 14.2 und 26.1und die Fläche am Seniorenstift/Sero-Point.  
 

Ende des öffentlichen Teils um 19.17 Uhr. 

 

 

Kay Juschka    
Vorsitzender  
Hauptausschuss 

Protokoll 
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